

25.03.2024 - 14:07 Uhr

Célébrer Pâques dans le respect des animaux.



Célébrer Pâques avec bienveillance

Les conseils de QUATRE PATTES pour atténuer la souffrance animale pendant les fêtes de Pâques

Zurich, le 25 mars 2024 - Qui dit Pâques, dit œufs colorés, pâtisseries et lapins en chocolat. Mais ce que beaucoup de consommatrices et de consommateurs ignorent, c'est que derrière ces traditions populaires se cache souvent une grande souffrance animale. En effet, les œufs utilisés dans la fabrication de produits de boulangerie peuvent provenir de poules élevées dans des conditions inacceptables. L'organisation mondiale de protection des animaux QUATRE PATTES a résumé quelques points importants à respecter pour célébrer Pâques dans le respect des animaux.

Les jours de fêtes qui approchent sont placés sous le signe de la gourmandise. Les friandises sucrées, telles que les gâteaux de Pâques ou encore la Colombe, sont légion. En Suisse, elles font partie des traditions au même titre que la chasse aux œufs et sont proposées un peu partout à la vente. Mais, dans la plupart de ces pâtisseries, comme dans les desserts et les pâtes, on retrouve encore des [œufs](#) issus de systèmes d'élevage cruels, comme l'élevage en cage, qui est encore pratiqué à grande échelle dans de nombreux pays, y compris au sein de l'Union européenne. Les œufs issus de cette méthode sont généralement plus abordables. De plus, les fabricants de produits transformés ne sont pas tenus d'indiquer la provenance des œufs sur leurs étiquettes. Les consommatrices et les consommateurs n'ont ainsi pas la possibilité de vérifier leur origine, contrairement aux œufs frais. Il est donc préférable de prendre soi-même les choses en main et de confectionner des pâtisseries maison tout en veillant à ce que les ingrédients d'origine animale utilisés répondent à des normes élevées en matière de protection des animaux.

«Pourquoi ne pas faire preuve de créativité et inventer de nouvelles traditions de Pâques en famille, sans œuf ni lapin en chocolat?», propose Julia Fischer, chargée de campagne pour les animaux de rente et l'alimentation chez QUATRE PATTES Suisse. QUATRE PATTES conseille aux consommatrices et consommateurs d'acheter des aliments issus d'un meilleur élevage, de réduire les produits d'origine animale ou de les remplacer par des alternatives végétales. Pour Pâques en particulier, on trouve une offre complète [de recettes](#) variées pour lesquelles aucun poulet, poussin ou vache ne doit souffrir ou mourir.

Pas de chocolat pour les animaux domestiques

Pendant la période pascale, les œufs et les lapins en chocolat sont omniprésents et se déclinent en de nombreuses variantes. Et certains animaux de compagnie ont de la peine à résister à ces tentations sucrées. Or, cela peut entraîner des conséquences désastreuses. «Malheureusement, le danger que représente la consommation de chocolat pour nos animaux est souvent sous-estimé. Le chocolat contient de la théobromine, une substance qui peut se révéler mortelle pour les chiens et les chats. C'est pourquoi il faut absolument le tenir hors de leur portée», avertit Janine Cirini, chargée de campagne pour les animaux de compagnie chez QUATRE PATTES Suisse.

Pas de lapin vivant dans la corbeille de Pâques

En dehors des traditions culinaires, le lapin domestique, symbole de Pâques par excellence, connaît un vif engouement pendant les fêtes de Pâques. Il n'est pas rare qu'on le retrouve dans le nid de Pâques en guise de cadeau pour les enfants. Ce petit mammifère est considéré comme un premier animal de compagnie idéal, car il ne demanderait pas beaucoup de soins. Cette croyance est pourtant fautive: la [détention de lapins](#) requière du temps et des connaissances approfondies pour répondre aux besoins des animaux. Il faut par exemple élever les lapins en groupe, leur offrir un enclos proche de la nature et leur fournir une nourriture appropriée. Les cages vendues dans le commerce ou l'alimentation à base de croquettes ne conviennent absolument pas.

«De plus, beaucoup l'ignorent: les lapins ne sont absolument pas des animaux câlins. Ils n'aiment en général pas du tout être touchés, soulevés ou caressés par les humains. C'est pourquoi ils ne conviennent pas aux jeunes enfants, en particulier s'ils sont destinés à servir de peluches vivantes», explique Yasmine Wenk, coordinatrice des campagnes pour les animaux de compagnie chez QUATRE PATTES. Enfin, comme l'espérance de vie des lapins est de sept à dix ans, ils représentent une responsabilité à long terme. Avant de prendre la décision d'acheter un lapin, il faut donc absolument tenir compte de tous les éléments mentionnés.

Vous pouvez trouver sur le site de QUATRE PATTES Suisse les points importants pour célébrer [Pâques dans le respect des animaux](#).

Au sujet de QUATRE PATTES

QUATRE PATTES est l'organisation mondiale de protection des animaux sous influence humaine directe, qui révèle leurs souffrances, sauve les animaux en détresse et les protège. Fondée en 1988 à Vienne par Heli Dunler et des amis, l'organisation plaide pour un monde où les humains traitent les animaux avec respect, compassion et compréhension. Les campagnes et projets durables se concentrent sur les chiens et chats errants ainsi que sur les animaux de compagnie, les animaux de rente et les animaux sauvages – tels que les ours, les grands félins et les orangs-outans – vivant dans de mauvaises conditions de détention ainsi que dans les zones de catastrophe et de conflit. Avec des bureaux en Afrique du Sud, Allemagne, Australie, Autriche, Belgique, Bulgarie, France, Kosovo, Pays-Bas, Royaume-Uni, Suisse, Thaïlande, Ukraine, USA et Vietnam ainsi que des refuges pour animaux en détresse dans onze pays, QUATRE PATTES fournit une aide rapide et des solutions durables. QUATRE PATTES est en outre un partenaire d'Arosa Terre des Ours, le premier refuge en Suisse qui offre aux ours sauvés de mauvaises conditions de détention un environnement adapté à l'espèce.

www.quatre-pattes.ch

Photos

Une sélection de photos est disponible [ici](#).

Copyright selon métadonnées

L'utilisation des photos et des vidéos est gratuite. Elles ne peuvent être utilisées que pour les rapports portant sur ce communiqué de presse. Pour ce rapport uniquement, une licence simple (non exclusive, non transférable) et incessible est accordée. Une réutilisation future des photos et des vidéos n'est autorisée qu'avec l'accord écrit préalable de QUATRE PATTES.

Le droit autrichien est appliqué sans ses normes de référence, le lieu de compétence juridictionnelle est Vienne.

Contact Médias

Sylvie Jetzer

Communication Suisse

QUATRE PATTES – Fondation pour la protection des animaux

Altstetterstrasse 124

8048 Zurich

043 311 80 90

presse@vier-pfoten.ch

www.quatre-pattes.ch

Medieninhalte



Il faut ouvrir l'œil lors de l'achat d'œufs et veiller à ce que seuls les œufs issus d'élevages respectueux des animaux atterrissent dans les paniers. © FOUR PAWS



Et pas non plus de lapin vivant dans la corbeille de Pâques! © FOUR PAWS

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100004691/100917394> abgerufen werden.